
Celtia Concha 
39D chemin du Jonc  
CH-1218 Grand-Saconnex 

Mairie du Grand-Saconnex 

Madame Peta Girod 
Présidente du conseil municipal 
Route de Colovrex 18 
1218 Le Grand-Saconnex 

Le Grand-Saconnex le 25.11.2022 

Concerne :  Démission du conseil municipal 

Par la présente, j’ai le grand regret de vous annoncer que, suite à l’attribution d’un 

appartement hors de la commune, je me vois contrainte de quitter Le Grand-Saconnex au 31 

décembre 2022. Par voie de conséquence, je dois démissionner de mes fonctions de 

conseillère municipale que j’exerce depuis le début de cette législature.  

Je tenais à adresser mes remerciements à tous les conseillers municipaux qui ont contribué à 

faire de cette expérience un riche apprentissage, à nos trois conseillers administratifs, sincères 

et passionnés, qui font un travail remarquable ainsi qu’à mes camarades de parti pour qui 

j’éprouve une grande amitié.  

Ma profonde gratitude va également aux citoyen.ne.s qui ont voté pour notre liste des Vert.e.s 

en 2020 et qui, à ce titre m’ont accordé leur confiance. Je souhaite aussi exprimer combien 

j’ai apprécié de faire mes premiers pas de conseillère municipale dans cette commune.  

Le Grand-Saconnex est une ville que j’affectionne et je suis heureuse d’avoir contribué à son 

bon fonctionnement, ne serait-ce qu’un bref moment. Quoi qu’il arrive, je ne manquerai pas 

de revenir au Grand-Saconnex pour suivre de près ce qui s’y passe.  

Formant mes meilleurs vœux de réussite, de santé et de bonheur pour chacun et chacune de 

vous, je vous adresse à nouveau mes remerciements les plus sincères et mes cordiales 

salutations, 

Celtia Concha 
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Réponses aux questions du Conseil municipal du 14.11.2022
Questions
Date De CA Question Réponse
14.11.2022 Mme PERROTIN 

DURET 
LBJ Les gradins de l'agora civique ont-ils un 

aménagement prévu pour l'accès des PMR?
Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA assure que cette inquiétude sera transmise au
département s'occupant de l'agora civique.

05.12.22 : Suite à la consultation faite auprès de l'OCAN 
(24.11.2022), en tant que pilote de ce projet ainsi que de celui de la 
pépinière urbaine :
Il n'y a pas d'accès PMR prévu à ce jour. Prévoir un accès PMR 
demanderait une infrastructure trop lourde et coûteuse pour une 
intervention « temporaire », car cette agora est provisoire, elle va 
rester 1 ou 2 ans seulement.
Suite au démontage du Grand Théâtre, un important travail de 
régénération des sols a été engagé sur toute la parcelle.
Aucune infrastructure carrossable même légère ne peut être 
réalisée.
L'OCAN avait envisagé de faire un accès avec une passerelle en bois, 
mais les coûts étaient démesurés.

14.11.2022 Mme PERROTIN 
DURET 

MPO Quand doit se réunir le groupe de travail pour 
choisir les architectes du futur musée de la BD?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. POMATTO dit que le comité d'évaluation se réunira pour choisir
les architectes sur dossier le 28 novembre.

14.11.2022 Mme PRUNCU 
CUTILE 

LBJ Qui s'occupe de l'éclairage public dans la 
commune? Plusieurs fois l'éclairage était allumé 
jusqu'à 9h30 du matin dans certaines rues.

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA remercie Mme PRUNCU CUTILE d'avoir signalé le
problème. L'éclairage public étant du ressort des SIG, la commune va
attirer leur attention là-dessus.
05.12.22 : L'adaptation des temps d'éclairage des luminaires de la
voie publique est directement réalisée par les SIG. La luminosité est
contrôlée en temps réel et la durée d'éclairage dépend des saisons.
Un intervalle d'éclairage est donc programmé et s'adapte en cas de
brouillard. Il arrrive que des campagnes de contrôles aient lieu et
que des tests soient réalisés par secteur, ce qui peut engendrer un
allumage provisoire en période jour.
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14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

SPO Il semble que les APM de certaines communes, 
dont Meyrin, ont le droit de verbaliser les excès de 
vitesse depuis 1 mois. Est-ce que le Grand-
Saconnex va mettre cela en pratique?

Nous n'avons pas prévu cela dans l'immédiat. Il faut savoir que 
l'expérience qui est menée à Meyrin est un projet-pilote, dont les 
résultats doivent encore être évalués. Nous suivons cependant avec 
attention cette expérience. 

14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

LBJ Quels tronçons seront limités à 30 km/h de nuit au 
Grand-Saconnex?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA a déjà répondu à cette question la dernière fois et le
document y relatif a été mis sur CMNet. Il s'agit des chemins/routes
suivants : chemin Edouard-Sarasin, chemin Terroux, route de
Colovrex et chemin du Pommier.

14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET

MPO Le budget 2023 a-t-il inclus la future dépense 
annuelle de CHF 340'000.- liée au projet de loi sur 
le sans-abrisme?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. POMATTO répond que cela n'a pas été inclus dans le budget dans
la mesure où la loi n'a pas encore été votée.

14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET

MPO Combien coûtera la votation du 27 novembre à la 
commune?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA explique qu'il n'est pas possible de connaître la facture
finale avant la votation, mais que tout ce qui est lié au référendum
(impression, publication, distribution) sera à charge de la commune
et se montera certainement à plus de CHF 50'000.-.

14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET

CA Mme MICHAUD ANSERMET est surprise que les 
référendaires n'aient pas accepté de faire de débat 
sur la votation du 27 novembre.

Réponse donnée le 14.11.2022:
M. JIMAJA explique que le CA a le droit d'organiser un débat
contradictoire avec des référendaires. Une salle a donc été réservée,
et le CA a écrit aux référendaires pour leur faire la proposition et
également leur laisser le choix du modérateur du débat. Le délai de
réponse était fixé au 27, date à laquelle les référendaires ont notifié
le CA que le débat serait biaisé et que, par conséquent, ils n'y
participeraient pas, et qu'ils étaient surpris de la décision d'organiser
le débat et de l'annoncer. Ne souhaitant pas faire de débat
unilatéral, le Conseil administratif a donc annulé cet événement.
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14.11.2022 M. STEINER SPO L'administration a-t-elle ou non adopté le langage 
épicène, car la convocation pour le repas des Aînés 
comportait encore des points médians?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. POMATTO explique qu'un cours sur le langage épicène et
l'écriture inclusive a été donné à tous les chefs de service et que le
document y relatif de l'Université de Genève a été distribué à
l'administration. Il ajoute que d'après ce document il est possible
d'utiliser les formes neutres dans la mesure du possible, mais
également les tirets si nécessaires. Dans l'exemple donné, il est
possible que quelqu'un ait oublié de les utiliser à la place du point
médian.
05.12.22 : Complément : aucun point médian n'a été inséré dans la
convocation mentionnée, uniquement un tiret pour le mot aîné-es.
La brochure est disponible sur demande.

14.11.2022 M. STEINER LBJ Pour ce qui est du CO2 économisé par l'utilisation 
des "Hubs", est-ce que le bilan tiendra compte des 
énergies grises dépensées pour la fabrication des 
vélos, la construction et l'élimination des 
containers, etc.

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA répond que cette préoccupation sera relayée aux
promoteurs responsables du projet.

14.11.2022 M. VEIGA LÖFFEL SPO M. VEIGA LÖFFEL aimerait avoir des informations
concernant l'impact des investissements de la
commune en termes de durabilité, et comment
faire bouger les lignes de nos investissements vers
plus de durabilité (fonds de pension…)

05.12.22 : L'Administration ne fait pas d'investissements durables à 
proprement dit (selon building bridges p.e.).
Toutefois, nous nous efforçons d'affecter les deniers communaux 
dans des projets durables à consonnances énergétiques, sociales ou 
économiques. 
Trois exemples: 
1. Le 0.7% d'entraide à l'étranger est affecté selon les critères des
objectifs de développement durable (ODD).
2. La création de notre centrale d'achat impliquera une réduction de
notre empreinte carbone (réduction du nombre de livraisons).
3. Les futurs investissements dans nos bâtiments communaux ont
pour but d'améliorer leurs performances énergétiques (rénovation
de l'enveloppe ou éclairage LED).
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14.11.2022 Mme EDELENBOS LBJ Quand le projet de PDCom pourra-t-il être publié 
pour que le public puisse s'informer et participer à 
son élaboration?

05.12.22 : Pour rappel, il y a eu quatre ateliers (un atelier "Vision" et 
3 ateliers "Quartiers") au cours desquels les habitants ont été 
appelés à participer à l'élaboration du PDCom durant la phase 
d'avant-projet. Ces ateliers ont eu pour objectif d'élaborer une vision 
paratagée du développement du Grand-Saconnex avec les habitants.

L'avant-projet de plan directeur communal a été soumis aux services 
cantonaux pour l'enquête technique. Une fois cette étape terminée, 
nous entamerons la phase de consultation. La population pourra 
ainsi prendre connaissance de l'intégralité du document et nous 
transmettre ses remarques. Cette étape durera un mois et devrait 
débuter lors du second trimestre 2023.

14.11.2022 M. PORTIER LBJ Ne faudrait-il pas attendre l'ouverture du tunnel 
des Nations pour mettre en service les nouveaux 
feux à la route de Colovrex? Car l'attente y est 
longue.

Les mesures de circulation mises en place sont en rapport avec le 
plan de gestion de la mobilité du trafic motorisé de l'Office cantonal 
des transports pour le secteur. Dans ce cadre, le carrefour à feux 
étant réalisé, sa mise en service est une condition sine qua non au 
bon fonctionnement des flux du trafic. Cette mesure n'est pas isolée. 

03.12.2022MGO/lan  4 / 6



14.11.2022 M. BAECHLER LBJ M. BAECHLER aimerait un bilan sur le
fonctionnement de la Maison des projets, car il y
est allé deux fois le samedi matin à l'heure
d'ouverture et 30 minutes plus tard et l'a trouvée
fermée. Il n'a pas l'impression que beaucoup de
monde y va.

La Maison des projets est ouverte tous les samedis de 10h00 à 
15h00 et les mercredis de 16h00 à 19h00.

Depuis son inauguration le 16 septembre, la Maison des projets a 
été fermée une fois durant les heures d'ouverture, le samedi 22 
octobre (la personne en charge de l'accueil étant absente) et 
partiellement ouverte le mercredi 26 octobre (ouverture de 17h20 à 
19h00). La Maison des projets devait initialement être fermée ce 
jour-là en raison des vacances scolaires d'octobre, mais plusieurs 
personnes attendaient devant le local pour voir l'exposition. Faute 
d'indication quant à sa fermeture pendant lesdites vacances, le 
SATPE a décidé d'ouvrir exceptionnellement le lieu.

Pour information, la Maison des projets sera fermée pendant la 
semaine des vacances de Noël, du 24 au 31 décembre inclus.

Il y a en moyenne 6 visites pendant les jours d'ouverture, avec une 
variation de 0 à 15 visites.

14.11.2022 M. BAECHLER SPO L'article du GSI sur l'après-midi de la mobilité 
douce mentionne la plantation d'un bouleau rouge 
de Chine et il souhaite savoir où exactement cet 
arbre a été planté.

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
Mme PORTIER indique qu'il se trouve derrière le poste de police 
municipale.

14.11.2022 M. PORTIER LBJ Les riverains du chemin des Corbillettes ont signalé 
qu'il y a des problèmes de bouches d'égout qui 
bougent avec le trafic et créent des nuisances 
sonores.

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA affirme que la commune est au courant de ce problème.
05.12.22 : Un contrôle va être mené prochainement.

14.11.2022 Mme PERROTIN 
DURET 

SPO Les APM sont-ils sensibles au fait que les vélos 
électriques ont l'obligation depuis le 1er avril 2022 
de rouler avec des lumières, de jour comme de 
nuit?

Oui. 
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Suspens pour mémoire
Date De CA Question Réponse
09.11.2020 Mme EDELENBOS LBJ Installer des panneaux solaires via un appel d’offre 

groupé avec Bellevue, Céligny et Collex-Bossy, 
permettant de réduire les coûts de près de 50%.   

11.04.22 : Les communes concernées ont déjà lancé leur appel d’offres. Le 
Grand-Saconnex qui a une population importante pourrait lancer le sien 
ultérieurement.

13.09.21 : Pour rappel, en 2022, le projet Grand-Saconnex Rénove inclura la 
mutualisation des commandes pour les particuliers qui souhaitent réaliser 
les rénovations énergétiques liées au solaire. Le lancement de Grand-
Saconnex Rénove est agendé au 7 mars 2022. 
11.04.22 : En avril, le GS a signé le contrat « Mon pacte climatique » avec 
SIG qui est plus global, et qui complète celui en cours Collectivité-éco21. Le 
lancement des appels d’offres groupés pour le solaire photovoltaïque sera 
ainsi facilité.
13.06.22 : les SIG sont venus présenter au Conseil administratif  les 
modalités des appels d'offres groupés. Il ressort que le Grand-Saconnex a 
intérêt à prendre les devants en contactant les autres communes de la rive 
droite pour un nouveau tour d'appel groupé. En cours.
05.12.22 :  Le financement d'une opération AOG appel d'offres groupé 
demande un budget en 3 parties : I-organisation de séances d'information 
(forfait à 10'000.- pour 5 séances), II-accompagnement individuel des 
bénéficiaires (600.-/personnes), III-subvention des bénéficiaires par le GS 
(1500.-/personne). La simulation donne 42'000.- pour 20 personnes et 
220'000.-pour 100 (prix de Planair à son temps). Ce budget n'étant pas 
subventionné par le fonds énergie du canton (fonds collectivités), le GS doit 
le trouver ailleurs. L'étude en cours de la mise en place du fonds énergie du 
GS va répondre à cette question. N.B. : La réduction des coûts pour le GS ne 
se fait que sur les 10'000.- qui seraient partagés par le nombre de 
communes partantes. C'est pour les bénéficiaires que la réduction est la 
plus sensible (commandes groupées, installations mutualisées pour les 
voisins, ...).

12.09.2022 M. BAECHLER SPO M. BAECHLER demande où en est la mise en œuvre des
12 recommandations de la Cour des comptes.

12.09.22 : Le Conseil administratif reviendra avec plus d'informations quand 
cette mise en œuvre sera complètement terminée.
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Réponses aux questions du Conseil municipal du 14.11.2022
Questions
Date De CA Question Réponse
14.11.2022 Mme PERROTIN 

DURET 
LBJ Les gradins de l'agora civique ont-ils un 

aménagement prévu pour l'accès des PMR?
Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA assure que cette inquiétude sera transmise au
département s'occupant de l'agora civique.

05.12.22 : Suite à la consultation faite auprès de l'OCAN 
(24.11.2022), en tant que pilote de ce projet ainsi que de celui de la 
pépinière urbaine :
Il n'y a pas d'accès PMR prévu à ce jour. Prévoir un accès PMR 
demanderait une infrastructure trop lourde et coûteuse pour une 
intervention « temporaire », car cette agora est provisoire, elle va 
rester 1 ou 2 ans seulement.
Suite au démontage du Grand Théâtre, un important travail de 
régénération des sols a été engagé sur toute la parcelle.
Aucune infrastructure carrossable même légère ne peut être 
réalisée.
L'OCAN avait envisagé de faire un accès avec une passerelle en bois, 
mais les coûts étaient démesurés.

14.11.2022 Mme PERROTIN 
DURET 

MPO Quand doit se réunir le groupe de travail pour 
choisir les architectes du futur musée de la BD?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. POMATTO dit que le comité d'évaluation se réunira pour choisir
les architectes sur dossier le 28 novembre.

14.11.2022 Mme PRUNCU 
CUTILE 

LBJ Qui s'occupe de l'éclairage public dans la 
commune? Plusieurs fois l'éclairage était allumé 
jusqu'à 9h30 du matin dans certaines rues.

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA remercie Mme PRUNCU CUTILE d'avoir signalé le
problème. L'éclairage public étant du ressort des SIG, la commune va
attirer leur attention là-dessus.
05.12.22 : L'adaptation des temps d'éclairage des luminaires de la
voie publique est directement réalisée par les SIG. La luminosité est
contrôlée en temps réel et la durée d'éclairage dépend des saisons.
Un intervalle d'éclairage est donc programmé et s'adapte en cas de
brouillard. Il arrrive que des campagnes de contrôles aient lieu et
que des tests soient réalisés par secteur, ce qui peut engendrer un
allumage provisoire en période jour.

03.12.2022MGO/lan  1 / 6

CM du 5 décembre 2022
Annexe 5



14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

SPO Il semble que les APM de certaines communes, 
dont Meyrin, ont le droit de verbaliser les excès de 
vitesse depuis 1 mois. Est-ce que le Grand-
Saconnex va mettre cela en pratique?

Nous n'avons pas prévu cela dans l'immédiat. Il faut savoir que 
l'expérience qui est menée à Meyrin est un projet-pilote, dont les 
résultats doivent encore être évalués. Nous suivons cependant avec 
attention cette expérience. 

14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

LBJ Quels tronçons seront limités à 30 km/h de nuit au 
Grand-Saconnex?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA a déjà répondu à cette question la dernière fois et le 
document y relatif a été mis sur CMNet. Il s'agit des chemins/routes 
suivants : chemin Edouard-Sarasin, chemin Terroux, route de 
Colovrex et chemin du Pommier.

14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET

MPO Le budget 2023 a-t-il inclus la future dépense 
annuelle de CHF 340'000.- liée au projet de loi sur 
le sans-abrisme?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. POMATTO répond que cela n'a pas été inclus dans le budget dans 
la mesure où la loi n'a pas encore été votée.

14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET

MPO Combien coûtera la votation du 27 novembre à la 
commune?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA explique qu'il n'est pas possible de connaître la facture 
finale avant la votation, mais que tout ce qui est lié au référendum 
(impression, publication, distribution) sera à charge de la commune 
et se montera certainement à plus de CHF 50'000.-.

14.11.2022 Mme MICHAUD 
ANSERMET

CA Mme MICHAUD ANSERMET est surprise que les 
référendaires n'aient pas accepté de faire de débat 
sur la votation du 27 novembre.

Réponse donnée le 14.11.2022:
M. JIMAJA explique que le CA a le droit d'organiser un débat 
contradictoire avec des référendaires. Une salle a donc été réservée, 
et le CA a écrit aux référendaires pour leur faire la proposition et 
également leur laisser le choix du modérateur du débat. Le délai de 
réponse était fixé au 27, date à laquelle les référendaires ont notifié 
le CA que le débat serait biaisé et que, par conséquent, ils n'y 
participeraient pas, et qu'ils étaient surpris de la décision d'organiser 
le débat et de l'annoncer. Ne souhaitant pas faire de débat 
unilatéral, le Conseil administratif a donc annulé cet événement.
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14.11.2022 M. STEINER SPO L'administration a-t-elle ou non adopté le langage 
épicène, car la convocation pour le repas des Aînés 
comportait encore des points médians?

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. POMATTO explique qu'un cours sur le langage épicène et 
l'écriture inclusive a été donné à tous les chefs de service et que le 
document y relatif de l'Université de Genève a été distribué à 
l'administration. Il ajoute que d'après ce document il est possible 
d'utiliser les formes neutres dans la mesure du possible, mais 
également les tirets si nécessaires. Dans l'exemple donné, il est 
possible que quelqu'un ait oublié de les utiliser à la place du point 
médian.
05.12.22 : Complément : aucun point médian n'a été inséré dans la 
convocation mentionnée, uniquement un tiret pour le mot aîné-es. 
La brochure est disponible sur demande.

14.11.2022 M. STEINER LBJ Pour ce qui est du CO2 économisé par l'utilisation 
des "Hubs", est-ce que le bilan tiendra compte des 
énergies grises dépensées pour la fabrication des 
vélos, la construction et l'élimination des 
containers, etc.

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA répond que cette préoccupation sera relayée aux 
promoteurs responsables du projet.

14.11.2022 M. VEIGA LÖFFEL SPO M. VEIGA LÖFFEL aimerait avoir des informations 
concernant l'impact des investissements de la 
commune en termes de durabilité, et comment 
faire bouger les lignes de nos investissements vers 
plus de durabilité (fonds de pension…)

05.12.22 : L'Administration ne fait pas d'investissements durables à 
proprement dit (selon building bridges p.e.).
Toutefois, nous nous efforçons d'affecter les deniers communaux 
dans des projets durables à consonnances énergétiques, sociales ou 
économiques. 
Trois exemples: 
1. Le 0.7% d'entraide à l'étranger est affecté selon les critères des 
objectifs de développement durable (ODD). 
2. La création de notre centrale d'achat impliquera une réduction de 
notre empreinte carbone (réduction du nombre de livraisons). 
3. Les futurs investissements dans nos bâtiments communaux ont 
pour but d'améliorer leurs performances énergétiques (rénovation 
de l'enveloppe ou éclairage LED).
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14.11.2022 Mme EDELENBOS LBJ Quand le projet de PDCom pourra-t-il être publié 
pour que le public puisse s'informer et participer à 
son élaboration?

05.12.22 : Pour rappel, il y a eu quatre ateliers (un atelier "Vision" et 
3 ateliers "Quartiers") au cours desquels les habitants ont été 
appelés à participer à l'élaboration du PDCom durant la phase 
d'avant-projet. Ces ateliers ont eu pour objectif d'élaborer une vision 
paratagée du développement du Grand-Saconnex avec les habitants.

L'avant-projet de plan directeur communal a été soumis aux services 
cantonaux pour l'enquête technique. Une fois cette étape terminée, 
nous entamerons la phase de consultation. La population pourra 
ainsi prendre connaissance de l'intégralité du document et nous 
transmettre ses remarques. Cette étape durera un mois et devrait 
débuter lors du second trimestre 2023.

14.11.2022 M. PORTIER LBJ Ne faudrait-il pas attendre l'ouverture du tunnel 
des Nations pour mettre en service les nouveaux 
feux à la route de Colovrex? Car l'attente y est 
longue.

Les mesures de circulation mises en place sont en rapport avec le 
plan de gestion de la mobilité du trafic motorisé de l'Office cantonal 
des transports pour le secteur. Dans ce cadre, le carrefour à feux 
étant réalisé, sa mise en service est une condition sine qua non au 
bon fonctionnement des flux du trafic. Cette mesure n'est pas isolée. 
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14.11.2022 M. BAECHLER LBJ M. BAECHLER aimerait un bilan sur le 
fonctionnement de la Maison des projets, car il y 
est allé deux fois le samedi matin à l'heure 
d'ouverture et 30 minutes plus tard et l'a trouvée 
fermée. Il n'a pas l'impression que beaucoup de 
monde y va.

La Maison des projets est ouverte tous les samedis de 10h00 à 
15h00 et les mercredis de 16h00 à 19h00.

Depuis son inauguration le 16 septembre, la Maison des projets a 
été fermée une fois durant les heures d'ouverture, le samedi 22 
octobre (la personne en charge de l'accueil étant absente) et 
partiellement ouverte le mercredi 26 octobre (ouverture de 17h20 à 
19h00). La Maison des projets devait initialement être fermée ce 
jour-là en raison des vacances scolaires d'octobre, mais plusieurs 
personnes attendaient devant le local pour voir l'exposition. Faute 
d'indication quant à sa fermeture pendant lesdites vacances, le 
SATPE a décidé d'ouvrir exceptionnellement le lieu.

Pour information, la Maison des projets sera fermée pendant la 
semaine des vacances de Noël, du 24 au 31 décembre inclus.

Il y a en moyenne 6 visites pendant les jours d'ouverture, avec une 
variation de 0 à 15 visites.

14.11.2022 M. BAECHLER SPO L'article du GSI sur l'après-midi de la mobilité 
douce mentionne la plantation d'un bouleau rouge 
de Chine et il souhaite savoir où exactement cet 
arbre a été planté.

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
Mme PORTIER indique qu'il se trouve derrière le poste de police 
municipale.

14.11.2022 M. PORTIER LBJ Les riverains du chemin des Corbillettes ont signalé 
qu'il y a des problèmes de bouches d'égout qui 
bougent avec le trafic et créent des nuisances 
sonores.

Réponse donnée le 14.11.2022 : 
M. JIMAJA affirme que la commune est au courant de ce problème.
05.12.22 : Un contrôle va être mené prochainement.

14.11.2022 Mme PERROTIN 
DURET 

SPO Les APM sont-ils sensibles au fait que les vélos 
électriques ont l'obligation depuis le 1er avril 2022 
de rouler avec des lumières, de jour comme de 
nuit?

Oui. 
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Suspens pour mémoire
Date De CA Question Réponse
09.11.2020 Mme EDELENBOS LBJ Installer des panneaux solaires via un appel d’offre 

groupé avec Bellevue, Céligny et Collex-Bossy, 
permettant de réduire les coûts de près de 50%.   

11.04.22 : Les communes concernées ont déjà lancé leur appel d’offres. Le 
Grand-Saconnex qui a une population importante pourrait lancer le sien 
ultérieurement.

13.09.21 : Pour rappel, en 2022, le projet Grand-Saconnex Rénove inclura la 
mutualisation des commandes pour les particuliers qui souhaitent réaliser 
les rénovations énergétiques liées au solaire. Le lancement de Grand-
Saconnex Rénove est agendé au 7 mars 2022. 
11.04.22 : En avril, le GS a signé le contrat « Mon pacte climatique » avec 
SIG qui est plus global, et qui complète celui en cours Collectivité-éco21. Le 
lancement des appels d’offres groupés pour le solaire photovoltaïque sera 
ainsi facilité.
13.06.22 : les SIG sont venus présenter au Conseil administratif  les 
modalités des appels d'offres groupés. Il ressort que le Grand-Saconnex a 
intérêt à prendre les devants en contactant les autres communes de la rive 
droite pour un nouveau tour d'appel groupé. En cours.
05.12.22 :  Le financement d'une opération AOG appel d'offres groupé 
demande un budget en 3 parties : I-organisation de séances d'information 
(forfait à 10'000.- pour 5 séances), II-accompagnement individuel des 
bénéficiaires (600.-/personnes), III-subvention des bénéficiaires par le GS 
(1500.-/personne). La simulation donne 42'000.- pour 20 personnes et 
220'000.-pour 100 (prix de Planair à son temps). Ce budget n'étant pas 
subventionné par le fonds énergie du canton (fonds collectivités), le GS doit 
le trouver ailleurs. L'étude en cours de la mise en place du fonds énergie du 
GS va répondre à cette question. N.B. : La réduction des coûts pour le GS ne 
se fait que sur les 10'000.- qui seraient partagés par le nombre de 
communes partantes. C'est pour les bénéficiaires que la réduction est la 
plus sensible (commandes groupées, installations mutualisées pour les 
voisins, ...).

12.09.2022 M. BAECHLER SPO M. BAECHLER demande où en est la mise en œuvre des 
12 recommandations de la Cour des comptes.

12.09.22 : Le Conseil administratif reviendra avec plus d'informations quand 
cette mise en œuvre sera complètement terminée.
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